



## Geografías desde el Sur

**Boletín Geografías desde el Sur Nro. 11**

**CONVOCATORIA**

**Dossier + Boletín**

"Cambios sociopolíticos y sus impactos en el territorio. Una mirada a partir de la coyuntura"

## **Presentación**

El Boletín "Geografías desde el Sur" es una producción científico-académica que ha tenido una vigencia entre los años 2012 – 2016 bajo un formato digital y salida semestral contando con un total de 9 publicaciones. Durante el período 2016 – 2022 el Boletín se discontinuó. Es por ello por lo que en el año 2022-2023 el Centro de Investigación Geográfico se propuso retomar su producción y difusión a través de un nuevo diseño ampliando las perspectivas para abordar las complejidades y transformaciones espaciales actuales.

El Boletín apela a un lenguaje académico, pero también admite nuevos formatos y secciones lo cual permite presentar distintas producciones académicas.

### **Dossier + Boletín**

*"Cambios sociopolíticos y sus impactos en el territorio. Una mirada a partir de la coyuntura"*

### **Fundamentación**

El cúmulo y la velocidad de las transformaciones radicales planteadas a partir del gobierno de La Libertad Avanza (LLA), colocan en tensión a toda la estructura social, abriendo (viejos) debates sobre Derechos y Conquistas adquiridas a lo largo de muchos años de lucha del Pueblo argentino. Esta irrupción en el campo de las ideas y en el plano social nos interpela como comunidad geográfica a retomar algunos de estos debates en este nuevo número del Boletín.

Luego de superados los aspectos más álgidos de la denominada crisis del 2001 se reconoce en el país una etapa caracterizada por la recuperación del rol del Estado frente a las demandas y necesidades de la sociedad. Entre las acciones y políticas se destacan la recuperación de empresas públicas emblemáticas como la aerolínea de bandera, YPF, los servicios como el agua y saneamiento, el sistema previsional, junto al fortalecimiento del sistema científico y tecnológico, industria y aeroespacial. Que entre otras cosas permitió programas de repatriación de científicos argentinos al país, mayor presupuesto educativo junto a la creación de Universidades. También se destaca la implementación de los programas de viviendas como el PRO.CRE.AR, el financiamiento de diferentes obras de infraestructura que orientaron al desarrollo territorial. Cómo así también el fortalecimiento de las redes comunitarias a nivel local con una gran variedad de programas. Por último, se ampliaron los derechos a través de la implementación de políticas con perspectiva de género, derechos humanos, salud y discapacidad.

En este contexto, si bien se alcanzaron importantes mejoras sociales en los ingresos de gran parte de la población, no se logró revertir la matriz de concentración en la distribución de la riqueza, ni los procesos de expoliación asociados a la explotación de los bienes comunes naturales. Situación que se agrava con las recientes políticas económicas, bajo el retiro del Estado como actor central de las políticas públicas, que en conjunción con la pérdida sistemática de derechos y el retroceso acelerado de las conquistas sociales llevan a una situación inédita en nuestro país.

A partir de este nuevo escenario que está viviendo la Argentina empezaron diferentes demandas, acciones y planes de lucha que tuvieron un claro corolario en la gran marcha del 23 de abril en defensa de la Educación Universitaria Pública y Gratuita que colmó las calles de la Argentina.

Para este nuevo número tenemos programado un Dossier conformado por contribuciones de personas invitadas. Y por su parte, para el Boletín esperamos contribuciones de los y las integrantes de los diferentes proyectos de investigación de nuestro Centro.

La presente convocatoria se estructura en torno a dos ejes:

1-Contribuciones desde aportes teóricos disciplinares que contribuyan a ampliar la mirada respecto a temas de suma relevancia en la calidad de vida de las mayorías, hoy alterados. Se trata de contribuir a su comprensión socioespacial, reconociendo las luchas históricas y conquistas, muchas de ellas en franco retroceso, su relación con las disputas culturales y construcción de consensos en torno a ideas económicas conservadoras y neoliberales;

2- Aportes que dialoguen desde la situación coyuntural que redefine las políticas de Ciencia, Tecnología y Educación, Derechos Humanos, Género, Diversidades y Discapacidad, dando cuenta de los fuertes cambios de perspectivas y nuevas construcciones que avasallan derechos.

### **Periodicidad**

Está prevista una publicación semestral para cumplimentar con dos (2) número por año.

### **Objetivos del Boletín**

El propósito del boletín es vincular y dar difusión a las producciones de los/as diferentes

integrantes de los Proyectos de investigación del Centro de Investigaciones Geográficas (CIG) a la comunidad geográfica y la sociedad.

### **Información y fechas importantes**

Para esta edición, quienes deseen exponer trabajos, deberán enviar sus trabajos a [boletincig.fahce@gmail.com](mailto:boletincig.fahce@gmail.com) respetando las pautas que se detallan en “normas y pautas de publicación”.

Se aceptarán trabajos con un máximo de 5 autores/as y hasta 2 trabajos por autor/a.

En cuanto a la extensión de los trabajos se aceptarán contribuciones con un máximo de 10 páginas y un mínimo de 7.

Los trabajos se deberán enviar en un archivo adjunto (formato Word) bajo el nombre de la sección y primer apellido del/la autor/a. Ej: Artículos López. En el caso que presente más de un trabajo se le solicitará que utilice numeración consecutiva.

**Recepción de colaboraciones:** primera semana de julio

**Fecha de publicación:** mes de agosto 2024

### **Criterios de revisión**

Los trabajos presentados pasarán por una revisión formal de pertinencia a la sección seleccionada y de estilo por el Comité Académico del Boletín.

### **Integrantes del Centro de Investigación Geográfica**

#### **Director**

Héctor Luis Adriani

#### **Subdirectora**

Patricia Pintos

#### **Secretario**

Diego José Arturi

#### **Equipo de gestión editorial**

##### **Directora**

Verónica Pohl Schnake

##### **Secretario**

Santiago Báez

#### **Coordinación editorial**

Juan Cruz Margueliche

#### **Comité Editorial**

*Diego Arturi* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)

*Botana Maria Inés* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)

*Carut Claudia* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)

*Federico Langard* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)  
*Mariano Félix* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)  
*Gabriel Merino* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)  
*Daniela Nieto* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)  
*Miguel Ángel Silva* - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)  
Maria Cecilia Zappettini - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)  
Mariana Relli Ugartamendía - CIG-IdIHCS (FaHCE-CONICET)  
Néstor Murgier - Departamento de Geografía FaHCE-UNLP  
Juan Pablo Del Río - Doctorado en Geografía FaHCE-UNLP  
Patricio Narodowski - Maestría en Políticas de Desarrollo FaHCE-UNLP

**Universidad Nacional de La Plata | Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación  
Instituto de Investigaciones en Humanidades y Ciencias Sociales | Centro de Investigaciones  
Geográficas**

Calle 51 e/124 y 125 s/n | Edificio A, 1° Piso, Of. A-141 | CP1925, Ensenada, Buenos Aires, Argentina |  
Tel: +54 221 423-6671 / 73 / 75, int. 1135  
cigeo\_unlp@fahce.unlp.edu.ar | <http://idihcs.fahce.unlp.edu.ar/cig/>  
Boletín Geografías desde el Sur [boletincig.fahce@gmail.com](mailto:boletincig.fahce@gmail.com)